

Tabasco, se queda en semáforo naranja; un esfuerzo para lograr la reactivación

Escrito por Editor

Viernes, 12 de Febrero de 2021 00:35 -

Escala Crítica/Columna diaria

*Por lo menos otro mes con restricciones; apertura condicionada *Equilibrar la economía y la salud, un desafío permanente

*PRESENTE 62 años, batalla ganada por lectores y anunciantes

Víctor M. Sámano Labastida

REACTIVAR sin arriesgar es la consigna de las sociedades y los gobiernos para tratar de reabrir las actividades comerciales paralizadas durante la ya prolongada emergencia sanitaria por el COVID-19. En nuestro país la tensión mayor entre la iniciativa privada, la población y las autoridades se registra en la Ciudad de México. Ahí el gobierno de Claudia Sheinbaum prácticamente fue obligado a flexibilizar sus medidas de combate a los contagios.

Se comprende la necesidad de retomar el funcionamiento de la economía, pero también no se debe ignorar la fragilidad de nuestro sistema de salud y de la propia condición sanitaria de la población. Desde un principio se advirtió sobre lo complejo que resulta hallar un equilibrio entre la salud y la economía. Es, además, un dilema que muchas veces sin ser conscientes de ello enfrentamos en la vida cotidiana. Con o sin epidemias.

Algunas naciones europeas han tenido que enfrentar lo que se conoce como una tercera ola de contagios. En México estamos en la segunda.

TODAVÍA NO ES TIEMPO

AYER el gobernador de Tabasco, Adán Augusto López, y la Secretaría de Salud, aclararon que –contra lo que había anticipado el titular de Turismo, José Nieves-, en la entidad todavía no están dadas las condiciones para transitar al amarillo (riesgo medio) en el semáforo epidemiológico. De hecho este viernes las autoridades anunciarán que se mantiene en color naranja (riesgo alto, el rojo significa riesgo máximo), con algunos ajustes para transitar paulatina –y esperemos que organizadamente- a una normalización de las actividades. Pero recordemos que no será como antes de la pandemia.

Habrá una ampliación en los horarios de establecimientos y comercios no esenciales, así como para el transporte público; aunque continuarán las medidas sanitarias para prevenir los contagios.

De acuerdo a las autoridades se estabilizó la dinámica de la epidemia, después de las

Tabasco, se queda en semáforo naranja; un esfuerzo para lograr la reactivación

Escrito por Editor

Viernes, 12 de Febrero de 2021 00:35 -

semanas críticas resultantes de los acontecimientos de fin de año como las inundaciones, el reparto de apoyos y los festejos decembrinos. Pero como ya hemos visto, basta un descuido colectivo para disparar nuevamente la emergencia.

El plan sanitario es que Tabasco se ubique en un rango de hospitalizados menor a 150 personas –ayer todavía la cifra fue de 193 y en los cinco días previos el promedio fue de unos 215-. También es importante detectar los casos activos que se han mantenido en unos mil 530-mil 550 durante la semana.

Recordemos que Campeche logró calificar como único estado en semáforo verde durante casi tres meses, pero tuvo que volver al amarillo ante el registro de nuevos contagios y fallecimientos.

EL MÉRITO DE USTED

AL CUMPLIRSE un año más en la existencia de Diario PRESENTE, 62 ya desde aquel 12 de febrero de 1959, aprovecho para celebrar sobre todo la preferencia y constancia de lectoras y lectores que hacen posible la permanencia de este medio impreso. También, por supuesto, quienes se han sumado a las diversas plataformas digitales con nuestros contenidos.

La pandemia del COVID-19 aceleró un proceso de reorganización de la economía y la sociedad; la crisis económica del 2008-2009 fue un llamado de alerta sobre el futuro de nuestras formas de producir, distribuir y consumir. La crisis sanitaria de 2019-2020 (y a la que todavía no se le anticipa el final), nos pone frente a un obligado replanteamiento de nuestra vida cotidiana, en la que la información es algo fundamental.

Con la irrupción de la comunicación digital a mediados de los años noventa en México se comenzó a insistir en que la vida de los impresos estaba contada. Sobreviven quienes se adaptan. Ignoramos cómo será el futuro inmediato en la llamada “nueva normalidad” o “nueva realidad” después de una pandemia que sacude también las estructuras financieras en todo el mundo.

Es por eso que, desde esta modesta tribuna, no quise dejar pasar la oportunidad para agradecer su lectura. La información libre y seria, la opinión plural, no sólo son fundamentales para construir una convivencia democrática y cada vez más justa, sino también simplemente para adaptarse y vivir de la mejor manera posible. Nuevamente: gracias.

AL MARGEN

AYER durante su gira por el municipio de Centro, ocasión en la que refirió la inversión de 400 millones de pesos para el “rescate” de los cárcamos de Villahermosa, el gobernador Adán Augusto López escuchó la explicación del proyecto del nuevo Centro de Control y Monitoreo

Tabasco, se queda en semáforo naranja; un esfuerzo para lograr la reactivación

Escrito por Editor

Viernes, 12 de Febrero de 2021 00:35 -

Municipal, calificado como único en su tipo en el país. El ingeniero Ricardo Declé López, comentó este sistema permitirá vigilar de manera remota y automatizada los cárcamos de la ciudad, la planta potabilizadora Carrizal y monitorear la calidad del agua. En palabras sencillas, dice Declé López, se trata de un híbrido entre un C5 y los sistemas de control distribuido de las petroquímicas.

AUNQUE no es motivo de reflectores ni fenómeno mediático pero me parece que el modelo de los mediadores comunitarios, que operan bajo la coordinación del Centro Estatal de Prevención Social del Delito y Participación Ciudadana (Cenepred), tienen mucho que dar en la vía para resolver conflictos en la comunidad y para evitar la violencia. Ayer el titular de Cenepred, Walter Chacón, inauguró el primer ciclo de Formación en Mediación Social Comunitaria con el tema de “los diálogos restaurativos”. Ojalá que se comprenda la importancia de este mecanismo de prevención que ha sido exitoso en otros países afectados por una delincuencia endémica.

SE INTENSIFICARON las negociaciones y los cabildos particularmente en el PRI por la selección de candidatos. La inconformidad contra la dirigencia de Alejandro Moreno amenaza los acuerdos prendidos con alfileres. (vmsamano@hotmail.com)